
 
 

Plusieurs graphies pour un même son 
 

N ou M ? 

 

Selon la règle générale, les sons [an], [on] et [in] sont s’écrivent avec la lettre n. 
Par exemple, dans les phrases suivantes : “J’ai un enfant”, “Il mange un concombre”, “Je vais 
dans le jardin”. 
 
Il faut cependant être vigilants lors de la phase d’écriture, car lorsque ces sons se retrouvent 
devant les lettres B, P ou M le N se transforme en M !  
 
Voici différents exemples, tout d’abord, pour le son [on] : 

 La nuit est sombre. 
 J’ai fait des pompes. 
 Il mange un concombre. 

 
Pour le son [an] :  

 Cela me met dans l’embarras. 
 J’ai acheté une nouvelle lampe. 
 J’emmène les enfants à l’école. 

                                                                                 
Enfin, pour le son [in] :              

 Elle a su rester humble. 
 La situation est simple. 
 Il a une perforation du tympan. 

 
Attention : 
Il existe cependant quelques exceptions comme dans les mots suivants :  
Bonbon, bonbonnière, bonbonne, embonpoint et néanmoins. 
 
 

 
Ainsi, lorsque vous révisez votre texte, pour vérifier si les sons [on], [en] et [in] sont bien 
orthographiés, il faut prêter attention à la consonne qui vient ensuite : s’il s’agit d’un B, d’un 
P ou d’un M, pensez à transformer le N en M. 
 
 
 

 
 
 
 


